

## ABSTRAK

**Nama** : Navila Trianasari  
**Program Studi** : Kesehatan Masyarakat  
**Judul** : Analisis Penyebab Terjadinya Kecelakaan Berdasarkan *Unsafe Action* dan *Unsafe Condition* di PT X November 2016 – Januari 2017

Berdasarkan data kejadian kecelakaan pada rentang waktu November 2016 – Januari 2017 di PT X, terdapat kenaikan angka kecelakaan sebanyak 7%. Kasus yang disebabkan oleh Karena perilaku tenaga kerja itu sendiri (*unsafe action*) yaitu karena penurunan konsentrasi/ *human error*, kecerobohan dan tidak menggunakan APD pada saat bekerja, sebanyak 71.4 %. Serta disebabkan karena kondisi kerja yang tidak aman (*unsafe condition*) yaitu kapasitas peralatan tidak sesuai dan kondisi jalan sebanyak 28.5 %. Tujuan dari penelitian ini adalah menganalisis *unsafe action* dan *unsafe condition* penyebab terjadinya kejadian kecelakaan kerja di PT X. Jenis penelitian ini adalah dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif melalui observasi, telaah dokumen dan wawancara mendalam. Hasil dari penelitian ini adalah karyawan masih melakukan pelanggaran terhadap tindakan tidak aman (*unsafe action*) dan kondisi tidak aman (*unsafe condition*). Hal tersebut menyebabkan peningkatan angka kecelakaan kerja pada rentang waktu November 2016-Januari 2017. Dari Hasil investigasi dari 7 kecelakaan didapatkan 28.5 % kasus yang disebabkan oleh *unsafe condition* dan 71.4 % kasus yang disebabkan oleh *unsafe action*. Beberapa kasus *unsafe condition* tersebut adalah tipe gerinda yang mengalami penggantian merk tanpa persetujuan HSE dan kondisi jalan raya yang padat sehingga kendaraan lain menyenggol kendaraan staff PT X. Sedangkan untuk kasus *unsafe action* adalah penurunan konsentrasi dari tenaga kerja/ *human error*, kecerobohan karyawan, APD tersedia tetapi tidak digunakan dan kurang berhati-hati. Penyebab terjadinya *unsafe action* dan *unsafe condition* karyawan mengabaikan sikap dan kondisi kerja nya menggunakan jalan pintas untuk mempermudah pekerjaan dan terbiasa dengan kondisi yang tidak aman. Sebaiknya karyawan harus diberikan pemahaman tentang tindakan tidak aman dan perilaku tidak aman agar lebih memperhatikan aspek keselamatan yang ada di lingkungan kerja terutama memulai keselamatan dari diri sendiri dan manajemen harus lebih tegas terhadap program keselamatan dengan cara memberikan penghargaan dan sanksi terhadap masalah keselamatan di tempat kerja.

**Kata Kunci** : Kecelakaan Kerja, *Unsafe Action*, *Unsafe Condition*

6 Bab, 74 Halaman, 7 Tabel, 18 Bagan, 4 Lampiran

**Daftar Pustaka** : 20 (1970 – 2016)